

C. *Post Power Syndrome*

1. Pengertian *Post Power Syndrome*

Arti dari “*syndrome*” itu adalah kumpulan gejala. “*power*” adalah kekuasaan. Jadi, terjemahan dari *Post Power Syndrome* adalah gejala-gejala pasca kekuasaan. Gejala ini umumnya terjadi pada orang-orang yang tadinya mempunyai kekuasaan atau menjabat satu jabatan, namun ketika sudah tidak menjabat lagi, sekiranya itu terlihat gejala-gejala kejiwaan atau emosi yang kurang stabil. Gejala-gejala itu biasanya bersifat negative, itulah yang diartikan *Post Power Syndrome*.

Post Power Syndrome adalah gejala yang terjadi dimana “penderita” hidup dalam bayang-bayang kebesaran masa lalunya (entah jabatannya atau karirnya, kecerdasannya, kepemimpinannya dll), dan seakan-akan tidak bisa memandang realita yang ada saat ini. *Post Power Syndrome* adalah gejala sindrom yang cukup populer dikalangan orang lanjut usia khususnya sering menjangkit individu yang telah lanjut usia dan telah pensiun atau tidak memiliki jabatan lagi ditempat kerjanya. *Post Power Syndrome* merupakan salah satu gangguan keseimbangan mental ringan akibat dari reaksi dalam bentuk dan kerusakan fungsi-fungsi jasmaniah dan rohaniah yang bersifat progresif karena individu telah pensiun dan tidak memiliki jabatan ataupun kekuasaan lagi.

Dalam penjelasan Supeno, *Post Power Syndrome* adalah suatu keadaan jiwa yang ditandai dengan adanya gangguan baik pada sikap atau

bersabda, yang artinya: “sesungguhnya amal itu sesuai dengan niat dan sesungguhnya setiap orang akan dibalas sesuai dengan niatnya” (HR. Bukhori Muslim).

- b. Buanglah penyakit hati dengan memperkuat benteng keimanan dan ketaqwaan dengan meningkatkan ibadah kepada Allah dan memperbanyak shalat sunnah, membaca Al-Qur'an, dan mengingat hari akhir.
- c. Mengurangi segala tekanan dengan sesekali menganggap rutinitas dan tugas-tugas sebagai hobi dan kebutuhan bukan sebagai kewajiban.
4. Sebenarnya jika kita menghadapi kekuasaan dan jabatan ini sebagai barang titipan, dan bersiap jika harus melepaskannya, maka kita tidak akan mungkin merasa kehilangannya. Kalau kita sedang menjabat atau berkuasa, kita jangan merasa berkuasa dan jangan terlalu mengekang jabatan itu, karena semua yang datang pada kita hanya titipan. Jadi dalam hidup, kita harus melihat kedepan, ke atas, kebawah, dan kebelakang. Jadi kalau memang masa tugas kita habis, tidak perlu kaget lagi.
5. Selain itu kita harus menyerahkan semuanya kembali pada Sang Pencipta di atas. Selain itu, tawakal juga mutlak diperlukan. Jangan mengharapkan sesuatu dari apa yang telah kita lakukan. Malah akan menimbulkan frustrasi.

